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مصير مدربين ما بين صراع النجوم 
والتصريحات الإعلامية

تحقيق الان��ت��ص��ارات وحصد 
الأل��ق��اب ف��ي ك��رة ال��ق��دم يتطلب 
تضافر جهود الجميع من لاعبين 
وأجهزة إدارية وفنية مع دعم من 

مجالس الإدارات.
إلا أن ح���دوث خ��ل��ل ووج���ود 
صراعات بين عناصر اللعبة يؤثر 
سلبيا ويعبث بالقدرات والرغبات 

في تحقيق أي إنجاز.
وت��ق��ف الم��اع��ب ش��اه��ده على 
الكثير من الح��الات التي تسببت 
ف��ي ف��ق��دان أن��دي��ة ال��ق��م��ة ف��رص 
تحقيق الألقاب نتيجة الصراعات 

الداخلية.
 وه��ن��اك ع��دة ح���الات تسببت 
فيها الصراعات في ضياع فرص 

تحقيق الألقاب.
بوتشي ولاعبي الملكي

س��ج��ل الإس��ب��ان��ي أن��ط��ون��ي��و 
بوتشي حضورا لافتا مع القادسية 
في بداية رحلته مع الملكي، قادما 

من اليرموك في يوليو 2014.
ونج����ح ب��وت��ش��ي ف���ي ق��ي��ادة 
ال��ق��ادس��ي��ة لتحقيق ل��ق��ب ك��أس 
الاتح���اد الآس��ي��وي إلا أن عاقة 
الود بين المدرب والاعبين لم تدم 
طويا بعدما اشتعل الصدام مع 
النجوم، ليتغير الحال وتتراجع 
النتائج، ومن ثم أقيل في مارس 
2015، لتسند المهمة للمدرب 

الوطني راشد بديح.

أزمة روماو وجراغ
محمد جراغ واحد من المواهب 
التي سطرت اسمها ضمن قائمة 
الموهوبين في الكرة الكويتية نجح 
ب��اق��ت��دار م��ع العربي والمنتخب 
لسنوات، وقدم مستويات لافته، 
إلا أنه في 2013، دخل في صدام 
مع مدربه في العربي، البرتغالي 
ج��وزي��ه روم���او، بعدما تجاهله 

وأخرجه من حساباته.
لاحقا خرج جراغ منتقدا المدرب 
ال��ذي لم ينجح في اح��ت��واء قائد 
الفريق، الأمر الذي وضع روماو 
في مواجهة مع الجماهير، انتهت 

برحيله.

التصريحات الإعامية
خلقت ب��ع��ض التصريحات 
الإعامية صراعا من نوع خاص 
ب��ين بعض ال��اع��ب��ين والم��درب��ين 
وك��ذل��ك إدارات الأن���دي���ة وه��ي 
جميعها أسباب تقود إلى تراجع 
النتائج كما ح��دث عندما صرح 
ق��ائ��د ال��ع��رب��ي حسين الم��وس��وي 
بشأن الصربي بوريس بونياك 
ال��ذي اعتمد عليه كثيرا كورقة 
بديلة، كما ت��ك��رر عندما صرح 
حمد حربي قائد كاظمة منتقدا 
اختيارات الاعبين المحترفين وهو 
ما دفع إدارة النادي لفرض عقوبة 

تصريحات بوريس بونياك كانت تثير الجدل في النادي العربيالإيقاف على  الاعب.

نادال محبط من الحجر الصحي..
وفيدرر سعيد بالتعافي من الجراحة

ق����ام الإس���ب���ان���ي راف���اي���ي���ل ن����ادال 
والسويسري روجيه فيدرر ببث مباشر 
مشترك على موقع التواصل الاجتماعي 

»انستغرام«.
أعرب النجم الإسباني رافاييل نادال 
عن إحباطه علر عدم قدرة لاعبي التنس 
على ممارسة رياضتهم بسبب وباء 
ك��ورون��ا، في حين كشف السويسري 
روجيه فيدرر عن سعادته بتعافيه من 

عملية جراحية في الركبة.
وم��ددت الحكومة الإسبانية العزل 
التام في الباد حتى التاسع من مايو 
المقبل، حيث جميع السكان محصورين 
في منازلهم باستثناء عدد قليل يعمل في 
قطاعات محددة، تاركة نادال في حيرة 

من سبب عدم قدرته على التدريب.
وق���ال الم��ات��ادور الإس��ب��ان��ي ف��ي بث 
مباشر مع فيدرر أمام جماهيرهما على 
حساب إنستغرام »صحيح أنني لا أفهم 
جيداً لماذا لا يمكننا لعب كرة المضرب في 
حين يذهب الكثير من الناس إلى العمل«، 
مضيفاً »خصوصاً في رياضتنا، حيث 
نحتفظ بمسافات كبيرة للتباعد والأمن 

ونلعب على جانبي الملعب«.
واضاف نادال المتوج ب�19 لقباً كبيراً 
»لكنني أتفهم الوضع، نحن في وضع 
ح��رج ج��داً، وأن الحكومة تتعامل مع 
شيء غير مسبوق، كما أتفهم أن آخر 
شيء يفكرون فيه هو من يمكنه التدريب 

ومن لا يستطيع التدريب«.
وتابع نادال خال هذا البث المباشر 
الذي شارك فيه أيضاً البريطاني أندي 
موراي »أنا أتفهم الموقف ومن الواضح 
أن هناك أشياء كثيرة غير منطقية ولكن 

عليك أن تقبل القواعد«.
وتوقفت دورات وبطولات رابطتي 
المحترفين والمحترفات بسبب الفيروس، 
في حين ألغيت بطولة ويمبلدون، ثالثة 
البطولات الأربع الكبرى، وذلك للمرة 
الأولى منذ الحرب العالمية الثانية، وتم 
تأجيل بطولة فرنسا المفتوحة المفضلة 

لنادال إلى 20 سبتمبر.
واع��ت��رف ن���ادال »ل��م ألم��س مضرباً 
منذ إن��دي��ان ويلز )عشية إلغائها في 
التاسع من مارس الماضي(، لا ألعب كرة 
المضرب، وليس لدي ملعب في المنزل، 

وأفتقده قلياً«.

وتابع »أن��ا ملتزم بروتين اللياقة 
البدنية. من صالة الألعاب الرياضية 
في أكاديميتي، تمكنوا من إحضار بعض 
الآلات إلي بيتي عندما بدأ الحجر، لذا 
أحاول التدرب قلياً في الصباح، قلياً 

بعد الظهر«.
وأردف قائاً »من المهم جداً أن يكون 
الرأس والجسد مركزين وهذا ما أحاول 

القيام به في جميع الأوقات«.
وعلق فيدرر مازحاً »جيد، لن تكون 
ق���ادراً على لعب ك��رة الم��ض��رب عندما 
تستأنف المنافسات !، ورد الإسباني 

»أتمنى أن أتذكر كيفية اللعب«.

» لليس هناك ضغط ولا تسرع«
وقال السويسري المتوج ب�20 لقباً 
كبيراً أن��ه سعيد بالتعافي من عملية 
ج��راح��ي��ة ف��ي ال��رك��ب��ة، مضيفاً »كنت 
أضرب الكرة قلياً على الحائط وأقوم 

بإعادة التأهيل للركبة«.
وتابع »لا بأس، لقد كانت الأسابيع 
الستة الأولى جيدة حقاً، ثم كانت عملية 
التحسن أبطأ قلياً، والآن تتحسن 
بشكل أف��ض��ل ول��ك��ن ل��دي الكثير من 
الوقت«. وأوض��ح فيدرر »ليس هناك 
ضغط، ولا تسرع. إنه الشيء الإيجابي 
الوحيد في ه��ذا الحجر الصحي. أريد 
فقط أن تكون ركبتي في حالة جيدة، ولا 

يهم متى أعود إلى الماعب«.
ووجه فيدرر سؤالا إلى نادال قائا 
»أنت تلعب باليد اليسرى وهذه مشكلة 
بالنسبة لي ... بما أنك تقوم بكل الأشياء 
بيدك اليمنى ، لماذا تلعب كرة المضرب 
باليسرى؟«، ليرد الماتادور »لا يمكنني 
اللعب باليد اليمنى، إنها أسطورة. في 
كرة السلة أو في كل شيء في الحياة، 
أنا أيمن ... باستثناء كرة القدم وكرة 

المضرب فأنا أعسر«.
وع��اد السويسري ليسأل »هل كان 
الأمر كذلك دائما أم أنه قرار من والدك 
أو عمك )طوني ال��ذي ك��ان مدربه في 
معظم مسيرته الاحترافية(؟«، فأجاب 
الإس��ب��ان��ي »ب���دأت ف��ي س��ن الثالثة-
الرابعة، لكنني كنت ألعب بكلتا اليدين 
وعلى الج��ان��ب��ين، ال��ض��رب��ات الخلفية 
والأمامية، لذلك لم يدرك الناس ما إذا 
كنت أعسر أو أيم��ن، لكنني كنت ألعب 

دائما باليد اليسرى«.

3 رباعين عراقيين مخالفة 
للوائح مكافحة المنشطات

العراق يتلقى ضربة موجعة في رياضة رفع الاثقال
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أعلن الاتح��اد العراقي لرفع الاثقال عن تلقيه 
إش��ع��اراً رسمياً من نظيره ال��دول��ي يفيد بكشف 
مخالفات تتعلق بلوائح مكافحة المنشطات تشمل 
ثاثة رباعين خضعوا لفحوصات خال مشاركتهم 

في بطولات دولية مطلع عام 2020.
وذكر أمين سر الاتحاد العراقي مصطفى صالح 
لوكالة فرانس برس »تلقينا اشعاراً رسمياً من 
الاتح��اد ال��دول��ي للعبة يتعلق باكتشاف حالات 
تناول مواد منشطة ممنوعة من  قبل ثاثة رباعين  
خضعوا لفحوصات الكشف ع��ن المنشطات في 

مشاركات سابقة هذا العام«.
وأض���اف ص��ال��ح »ح���الات المخالفات ال��ت��ي تم 
اعامنا بها، شملت كا من الرباعين صفاء راشد 
صاحب ذهبية آسياد جاكارتا 2018 في إندونيسيا 
في وزن 85 كلغ، وسلوان جاسم صاحب فضية 
وزن 77 كلغ بإندونيسيا أيضاً، أثناء مشاركتهما 
في بطولة فجر الدولية في فبراير الماضي في 
إي���ران، وكذلك ال��رب��اع أحمد ف��اروق ال��ذي خضع 

لفحص المنشطات أثناء مشاركته في بطولة غرب 
آسيا في الإمارات نهاية الشهر ذاته«.

وأوض��ح الم��س��ؤول العراقي »الاتح���اد الدولي 
طلب منا إيضاحات عن هذه الحالات قبل اتخاذه أي 
إجراء بحقهم، وأجرينا تحقيقاً مع الرباعين الثاثة 
وتبين أنهم تناولوا م��ادة محفزة للطاقة يستمر 
تأثيرها لمدة 15 دقيقة، لم يعلموا بأنها مدرجة 
ضمن المواد المحظورة، بكونها متوفرة في الأسواق 
في أي مكان في العالم وسنقدم دفوعات قانونية 
إلى الاتحاد الدولي للعبة ونعلمه بكل المابسات 

والتوضيحات«.
ويعول العراق كثيراً على رفع الاثقال في تمثيله 

وتواجده في أولمبياد طوكيو.
ويمتلك ال��ع��راق ميدالية أولمبية واح��دة على 
صعيد مشاركاته في دورات الأل��ع��اب الأولمبية 
وكانت ميدالية برونزية في منافسات رفع الأثقال 
أحرزها الرباع الراحل عبد الواحد عزيز عام 1960 

في أولمبياد روما.

الإسباني رافاييل نادال والسويسري روجيه فيدرر

المهاجم الصيني وو يشيد 
بالطواقم الصحية في 

مكافحة العدوى
أشاد المهاجم الصيني الدولي وو لي المقيم في إسبانيا، 
والذي أثبتت الفحوص إصابته بفيروس كورونا، بجهود 
الطواقم الطبية العاملة في الخط الأمامي في مواجهة 
الفيروس سريع العدوى وشكرهم على ما يبذلونه من 

جهود في مكافحة المرض.
وكان وو الذي يلعب لإسبانيول أول لاعب من الصين 
تثبت إصابته بالفيروس الذي أصاب نحو 2.38 مليون 
شخص حول العالم وتسبب في وفاة ما يقارب 165 ألفا 

حتى الآن.
وخضع وو لعزل ذات��ي في إسبانيا وشكر الأطباء 
وطواقم التمريض على ما قدموه له وللمصابين الآخرين 

من عاج.
وق��ال وو )28 عاما( في مقابلة مع الاتح��اد الآسيوي 
لكرة القدم ”من خال تجربتي كمصاب بعدوى الفيروس 
لا يمكنني أن أعبر عن مدى الاحترام الذي احمله للأطباء 
والممرضين الذين يضحون بوقتهم وسامتهم الشخصية 

من أجل مساعدة المرضى على الشفاء.“
وأضاف ”لابد لي أن أقدم لهم الشكر على هذا الاهتمام 
الكبير ال��ذي قدموه لي كما أشكر ه��ؤلاء المستمرين في 

مساعدة المصابين بعدوى كوفيد19-.“
وأردف وو ”الطواقم الطبية العاملة في الخط الأمامي 
كانوا وما يزالوا أبطالا. لذا لا تدعوا جهودهم تذهب هباء. 
انصتوا لنصائح خبراء الطب ومنظمة الصحة العالمية. 
كل واح��د منا عليه واج��ب يتعين عليه القيام به خال 

الجائحة.“
كما ق��دم لاع��ب ال��وس��ط البلجيكي المخضرم م��روان 
فيايني لاع��ب شاندونغ لونينغ، وه��و أول لاع��ب في 
ال��دوري الصيني تثبت إصابته بالفيروس لدى عودته 
إلى الصين في الشهر الماضي، الشكر إلى طاقم العاملين 
بالمستشفى وإلى فريقه بعد خروجه من المستشفى في 

الأسبوع الماضي.
وك��ان فيايني )32 ع��ام��ا( ال��ذي انضم إل��ى النادي 
الصيني قادما من مانشستر يونايتد الانجليزي في يناير 
كانون الثاني 2019، عاد إلى الصين في مارس آذار الماضي 

لانضمام إلى فريقه المنافس في الدوري المحلي الممتاز.

ماتيوس حائر أمام توقف المفاوضات 
بين نوير وبايرن

أعلن القائد السابق للمنتخب 
الألماني وفريق بايرن ميونيخ 
لكرة القدم لوثار ماتيوس أنه 
حائر أم��ام التقارير الصحفية 
حول الخاف بين حارس المرمى 
ال��دول��ي مانويل نوير والنادي 

البافاري بشأن تمديد عقده.
وقال ماتيوس )59 عاما( في 
تصريح لقناة »سكاي سبورت 
ن���ي���وز« ال��ري��اض��ي��ة الألم��ان��ي��ة 
»على ال��ن��ادي ولاعبه الجلوس 
على الطاولة نفسها لتوضيح 
الموقف«. وأضاف ماتيوس الذي 
دافع عن ألوان بايرن ميونيخ من 
1984 إلى 1988 ثم من 1992 
إلى 2000 »إنها قضية تستغرق 

عشر دقائق، وأنا لا أفهم«.
وك���ان ن��وي��ر أع��ل��ن الأح���د في 
بيان توضيحي أن المفاوضات 
بينه وبين عماق الكرة الألمانية 
وصلت إلى حائط مسدود، معربا 
عن استيائه من تسريب تفاصيل 

المفاوضات الى وسائل الإعام.
وأوضح بطل مونديال 2014 
السبت في مقابلة مع صحيفة 
»بيلد« الأكثر شعبية في الباد 
أن »كل المفاوضات التي أجريتها 
منذ وجودي هنا كانت سرية... 
لم يُسَرَب أي شيء على الإطاق. 
ل��ك��ن الآن، ت��ظ��ه��ر ب��اس��ت��م��رار 
تفاصيل المفاوضات الحالية في 
وسائل الإعام، وغالبا ما تكون 
خ��اط��ئ��ة، فهي تزعجني، وهي 

شيء لم اعتد عليه في بايرن«.
ول��م يخف نوير حقيقة أنه 
ل��م يتوصل بعد إل��ى ات��ف��اق مع 

الم��س��ؤول��ين ال��ب��اف��اري��ين. وق��ال 
»أري��د الحصول على عقد مربح 
بالنسبة لي ولبايرن. أري��د أن 
أكون كفؤاً، وأك��ون متواجدا مع 
الفريق وأمنح 100 بالمئة لذلك، 

يجب استيفاء جميع الشروط«.
 وانضم نوير )34 عاما( إلى 
بايرن ميونيخ عام 2011 قادما 
من شالكه، وت��وج معه بسبعة 
ألقاب متتالية في الدوري ولقب 

دوري أبطال أوروبا عام 2013.
وينتهي عقد نوير في يونيو 
2021 وأع���رب���ت ال��ع��دي��د من 
الأندية الإنكليزية عن اهتمامها 
بضمه الدولي الألماني اعتبارا من 

الموسم المقبل.
ك��م��ا أك���د ن��وي��ر أن انضمام 
حارس المرمى الواعد والموهوب 
ألكسندر نوبل )23 ع��ام��ا( من 
شالكه اعتبارا من الصيف المقبل، 
لا يقلقه، وأص���ر ق��ائ��ا: »طالما 

سأكون متألقا، سألعب«.
ويبدو أن الطرفين مستعدان 
من حيث المبدأ لتمديد العقد لكن 
ب��ش��روط مختلفة تم��ام��ا. وفي 
حال فشلت المفاوضات بينهما، 
قد يغادر نوير »أليانز أرينا« هذا 
الصيف، وسط اهتمام بضمه من 
قبل مانشستر سيتي وتشيلسي 

الإنكليزيين بحسب »كيكر«.
وأش������ارت م��ج��ل��ة »ك��ي��ك��ر« 
الأس���ب���وع الم��اض��ي بقلم كبير 
مراسليها كارلهاينتس فيلد 
ال��ى »أن الرغبة ف��ي استئناف 
المفاوضات ضعيفة للغاية. قد 
يستغرق الأم��ر أسابيع أو حتى 
شهور قبل اتخاذ ق��رار نهائي. 

هناك تصلب في المواقف حاليا«.
ووف��ق��ا للصحف الألم��ان��ي��ة، 
يطالب نوير بتمديد العقد حتى 
2025، لكن بايرن ليس مستعدا 
للذهاب الى أبعد من عام 2023، 
أي أنه مستعد لإبقاء الحارس في 
الفريق حتى السابعة والثاثين 

من عمره وليس أكثر من ذلك.
ي��ض��اف إل���ى ذل���ك أن وكيل 
أع��م��ال ن��وي��ر، ت��وم��اس ك��روث، 
طلب لموكله راتبا قدره 20 مليون 
ي���ورو س��ن��وي��ا، وه���و أك��ث��ر مما 

عرضه بايرن بحسب »بيلد«.
ل��ك��ن ك���روث ن��ف��ى ب����دوره ل� 
»بيلد« هذه التفاصيل، مؤكدا انه 
لن يتقدم بطلب من ه��ذا القبيل 
ف��ي ظ��ل أزم��ة ف��ي��روس كورونا 
المستجد التي أدت ال��ى تعليق 
الموسم وألحقت بالفرق خسائر 

مالية هائلة.

لوثار ماتيوس

وفاة لاعب من لوكوموتيف
موسكو خلال تدريب فردي

أعلن نادي لوكوموتيف موسكو الروسي لكرة القدم وفاة 
مدافعه البالغ من العمر 22 عاما إنوكينتيي ساموخفالوف 
خ��ال حصة تدريبية فردية، في حين يخضع الاعبون 
مثل بقية الشعب الروسي للحجر الصحي بسبب فيروس 

كورونا المستجد.
وقال نادي العاصمة في بيان »شعر بألم خال حصة 

تدريبية فردية. جار توضيح الظروف«.
وانضم ساموخفالوف إلى لوكوموتيف موسكو عام 
2015، ولم يلعب في صفوف الفريق الأول بل في صفوف 
كازانكا، الفريق الرديف للوكوموتيف ال��ذي يلعب في 

الدرجة الثالثة.
وأضاف لوكوموتيف موسكو في بيانه »لقد كان رجا 
لطيفا وخفيف ال���روح، وصديقا ج��ي��دا. إن��ه ح��زن كبير 

 إنوكينتيي ساموخفالوفلعائلتنا«.

هاميلتون باق مع »فريق الأحلام« مرسيدس
أخمد البريطاني لويس هاميلتون، بطل العالم ست 
مرات لسباقات فورمولا واحد، التكهنات بشأن مستقبله، 
م��ؤك��دا أن��ه لا ينوي ت��رك »ف��ري��ق أح��ام��ي« مرسيدس 
الألماني عقب نهاية العقد الذي يربط بينهما في نهاية 

.2020
وكتب هاميلتون على حسابه في إنستغرام »لا أحلم 

بأي فريق آخر. أنا في فريق أحامي«.
وأضاف »أنا لا أحاول الانتقال )الى فريق اخر(. أنا مع 
الأشخاص الذين اعتنوا بي منذ اليوم الأول«، مشيرا إلى 

أن »مرسيدس هو أفضل فريق«.
وظهرت شائعات عن المفاوضات مع فريق فيراري 
بعد أن قال هاميلتون في يناير الماضي أنه لم يناقش بعد 
تمديد عقده مع فريقه الألماني. حتى أن الرئيس التنفيذي 
لفيراري لويس كاري كاميليري قال في ديسمبر الماضي 
أنه »يشعر بالإطراء« كون هاميلتون وافق على مناقشة 

لويس هاميلتونمستقبله مع رئيس مجلس إدارة الفريق جون إلكان.


